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Фотоконкурс 

«Без барьеров»

«Вместе — мы 

сила!»
Уважаемые коллеги! 

Всероссийское общество инвалидов и 

Союз фотохудожников России проводит 

IX Всероссийский фотоконкурс о жиз-

ни инвалидов «Без барьеров» на тему: 

«Вместе — мы сила!». С положением 

фотоконкурса можно ознакомиться на 

сайте ВОИ в разделе «Мероприятия»/ 

«Календарь мероприятий». 

Конкурс является открытым для про-

фессионалов и фотолюбителей. 

Прием работ осуществляется до 30 

апреля 2023 года в двух номинациях: 

«Отдельная фотография», «Серия 

фотографий». 

Для участия в конкурсе необходимо 

направить заполненную заявку по элек-

тронной почте представителю Союза 

фотохудожников России: zekomarova@

mail.ru. Образец заявки можно скачать 

на сайте ВОИ в разделе «Мероприятия»/ 

«Календарь мероприятий». 

В августе 2023 года в Москве состо-

ится итоговая выставка фотоконкурса. 

Список авторов, чьи работы войдут в 

экспозицию выставки, и итоги рабо-

ты жюри будут размещены на сайтах 

Всероссийского общества инвалидов и 

Союза фотохудожников России. 

Председатель ВОИ 

М.Б. Терентьев

Распоряжение 

Конкурс 

изданий ВОИ 
В соответствии с Распоряжением Предсе-

дателя ВОИ от 13 февраля 2023 года кон-

курс региональных периодических изданий 

Всероссийского общества инвалидов в 

2023 году проводится по номинациям:

Первая номинация: «Люди и события 

— 35 лет ВОИ» — исторические экскурсы 

и очерки о проектах, мероприятиях ВОИ, 

достижениях членов ВОИ с момента соз-

дания региональных организаций ВОИ. 

Вторая номинация: «Я выбираю 

спорт» — материалы о привлечении 

инвалидов к регулярным занятиям физи-

ческой культурой и спортом, активному 

образу жизни, способствующих их со-

циальной реабилитации. 

Третья номинация: «Педагог и на-

ставник» — материалы, посвящённые 

Году педагога и наставника, о лучших 

практиках, знаниях, умениях и навыках 

деятельности тьютора, которые привели 

к успешной социализации человека с 

инвалидностью. (Тьютор: англ. tutor — 

наставник, репетитор, преподаватель).

В Конкурсе участвуют только периодиче-

ские издания, 100 % учредителями которых 

являются региональные организации ВОИ.

Редакция направляют в Аппарат ВОИ 

до 28 октября 2023 года номера издания 

с 1 января по 1 октября 2023 года, в ко-

торых опубликованы представляемые на 

конкурс материалы.

Приглашаем читателей принять 

активное участие в конкурсе, при-

сылая в редакцию газеты «Голос на-

дежды» свои материалы.

Фестиваль 

«Зимние забавы 

2023» 
19 февраля 2023 года в Екатеринбурге, 

в Областном центре реабилитаций ин-

валидов прошёл Восьмой инклюзивный 

творческий фестиваль «Зимние забавы 

2023».

Клуб «Парус надежды» Кировско-

го общества инвалидов представил 

несколько номеров: Игра на ложках 

— коллективный номер от «Паруса на-

дежды», Екатерина Худякова рассказала 

стихотворение собственного сочинения 

про любовь, наша тренер по йоге Яко-

вец Ирина исполнила песню «Золотой 

рассвет», Дмитрий Новиков представил 

песню «Все будет хорошо», Иван Кочнев 

в сопровождении видео, прочитал фило-

софскую сказку Феликса Кривина «Волк 

на ёлке». С произведениями Ф. Кривина 

мы с ребятами познакомились год назад 

и очень полюбили этого автора. В на-

шем репертуаре теперь два творческих 

номера по его произведениям.

В этом фестивале впервые принял 

участие наш хор «Вдохновение», который 

исполнил несколько душевных красивых 

песен. А руководитель и аккомпаниатор 

хора Киселёв Павел Николаевич высту-

пил в качестве исполнителя народных 

песен: «Я деревня», «От печки» и, можно 

сказать, «сорвал аплодисменты». 

Вообще, на фестивале у нас были 

сплошные премьеры: ребята из «Паруса 

надежды» привыкли выступать коллек-

тивно, а в этот раз мы подготовили 4 

сольных номера и молодые люди спра-

вились с волнением, вышли сцену, один 

на один, с полным зрителями залом, 

и достойно представили свои номера. 

Так же мы впервые представили наших 

артистов-ветеранов, участников хора 

«Вдохновение», самому молодому ис-

полнителю — 63 года, а самому старше-

му — 83 года. Мы очень гордимся нашим 

хором «Вдохновение». 

На фестивале были представлены и 

другие интересные, красивые номера 

творческих коллективов города и об-

ласти — восточные танцы, песни, стихи, 

игра на различных инструментах. В 

финале прозвучала самая зимняя песня 

«У леса на опушке» в исполнении Вик-

тора Феоктистова и Павла Веденского 

(организатора, участника и соведущего 

концерта) под которую мы пустились в 

пляс. Было очень здорово! 

Всех участников фестиваля награди-

ли Дипломами. А в заключении для са-

мых стойких, кто досмотрел концерт до 

конца, среди них были и мы, творческая 

группа Кировского Общества инвали-

дов, был ещё один подарок-сюрприз: 

салют!!! 

Спасибо большое организаторам 

и ведущим концерта за создание ду-

шевной, доброй и непринуждённой 

обстановки, зрителям за их бурные 

аплодисменты и всем сотрудникам реа-

билитационного центра .

Спасибо большое депутату Законода-

тельного Собрания Свердловской обла-

сти Е. Г. Зяблицеву за предоставленный 

автобус для поездки наших артистов на 

фестиваль.

Оксана Хисматуллина

Волк на ёлке 
Философская сказка 

В новогоднюю ночь старый Волк осо-

бенно остро почувствовал своё оди-

ночество. Увязая в снегу, продираясь 

сквозь цепкие ёлки, он брёл по лесу и 

размышлял о жизни.

Да, ему никогда не везло. Самые луч-

шие куски у него выхватывали из-под носа 

другие. Волчица — и та оставила его, по-

тому что он мало приносил зайцев.

Эти зайцы, сколько из-за них не-

приятностей! У кого их много — перед 

теми все на задних лапах стоят, а у 

кого мало… Да, в волчьем мире зайцы 

решают всё.

Ёлки, ёлки… «Ёлки-палки, — думал 

Волк, — когда же всё это кончится? Ни-

куда не денешься от этих ёлок, хоть из 

лесу беги!..»

И вдруг… Волк присел на хвост, 

протёр глаза: неужели правда? Под 

ёлкой сидит самый настоящий, самый 

живой заяц. Он сидит, задрав голову, 

и смотрит куда-то вверх, и глаза его 

горят так, словно ему там невесть что 

показывают.

«Интересно, что он там увидел? — 

подумал Волк. — Дай-ка и я погляжу». И 

он поднял глаза на ёлку.

Сколько ёлок видел он на своём веку, 

но такой ему видеть не приходилось. 

Она вся искрилась снежинками, пере-

ливалась лунным светом, и казалось, 

что её специально убрали к празднику, 

хотя на ней не было ни одной ёлочной 

игрушки.

— Ёлки-палки! — сказал Волк и за-

мер с открытым ртом. Бывает же на 

свете такое чудо! Посмотришь на него 

— и чувствуешь, как у тебя внутри что-то 

переворачивается… Не в желудке, нет, а 

повыше. И уже ничего не хочется — толь-

ко сидеть и смотреть.

Так и сидели они рядышком — Заяц 

и Волк — под новогодней ёлкой, и смо-

трели на неё, и внутри у них что-то пере-

ворачивалось.

И Заяц впервые подумал, что есть на 

свете кое-что посильнее волков, а Волк 

подумал, что, ёлки-палки, честно говоря, 

ведь не в зайцах счастье…

Феликс Кривин

В областном 

правлении

Семинар 

и Пленум 

правления
Продолжение, начало в «Голосе на-

дежды» № 1 2023 г.

20–21 декабря 2022 года в «Маринс 

Парк Отель Екатеринбург» Свердловская 

областная региональная организация 

Общероссийской общественной органи-

зации «Всероссийское общество инвали-

дов» провела семинар и пленум правле-

ния. На семинаре выступили и ответили 

на вопросы участников семинара:

Заместитель министра социальной 

политики Свердловской области Федо-

сеева Оксана Борисовна, начальник 

отдела социальной политики МСП Лю-

бушкина Татьяна Леонидовна;

Руководитель-главный эксперт по 

медико-социальной эспертизе ФКУ «ГБ 

МСЭ по Свердловской области» Парпу-

ра Ирина Борисовна;

Начальник отдела специальных про-

грамм и трудоустройства граждан, ис-

пытывающих трудности в поиске работы, 

Департамента по труду и занятости 

населения Свердловской области Озор-

нина Ольга Геннадьевна;

Заместитель управляющего Сверд-

ловского регионального отделения 

Фонда социального страхования Фили-

порова Мария Андреевна и начальник 

отдела социальных программ Латыше-

ва Анжелика Аслановна;

Н а ч а л ь н и к  о т д е л а  с а н а т о р н о -

курортной и паллиативной помощи, 

реабилитации Министерства здравоох-

ранения Свердловской области Васи-

ленко Ирина Владимировна;

Прокурор отдела по надзору за со-

блюдением федерального законода-

тельства, прав и свобод граждан проку-

ратуры Свердловской области Рыжова 

Евгения Юрьевна.

Начальник отдела специальных про-

грамм и трудоустройства граждан, ис-

пытывающих трудности в поиске работы, 

Участники фестиваля «Зимние забавы 2023» из клуба 

«Парус надежды» местной организации ВОИ Кировского района
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Семинар 

и Пленум 

правления
Окончание. Начало на стр. 1

Департамента по труду и занятости 

населения Свердловской области Озор-

нина Ольга Геннадьевна: 

— Я сейчас предоставлю информа-

цию, что у нас было в 22 году, и какие 

изменения ожидаются в 23 году. Причем 

эти новшества у нас начались уже в конце 

22 года, мы в них планово входим в 23 

год с тем, что начинаем в конце 22 года.

Как уже говорили, у нас в Свердлов-

ской области проживает около 107 тысяч 

инвалидов трудоспособного возраста. 

Почему именно мы озвучиваем такую 

цифру инвалидов трудоспособного воз-

раста? Это те инвалиды, с которыми как 

раз работает служба занятости, или у 

которых в ИПА стоит рекомендация по 

реабилитации. 

Как только в ИПА заполняется раздел 

по профессиональной реабилитации в 

части содействия в трудоустройстве, 

карта ИПА попадает к нам в службу заня-

тости. И сразу хочу обратить внимание: 

у нас зачастую гражданин, приходя в 

Центр занятости, говорит, что я хочу как 

обыкновенный гражданин, но, к сожале-

нию, мы уже знаем информацию о том, 

что у гражданина уже есть инвалидность, 

и с гражданином, обратившемся в центр 

занятости, мы работаем, как уже с граж-

данином, имеющим инвалидность. 

За 11 месяцев в Центр занятости у 

нас обратилось около четырёх тысяч 

инвалидов, и тысяча триста инвалидов с 

помощью служб занятости нашли опла-

чиваемую работу. 

Всем инвалидам, которые обращают-

ся в службу занятости, предоставляются 

государственные услуги, начиная от про-

фориентации, социальной поддержки, 

психологической поддержки. 

Так же практикуется временное тру-

доустройство, которое помогает инва-

лиду найти подходящее место работы 

и в первую очередь соответствует его 

состоянию здоровья и тем умениям, 

навыкам, которые гражданин получил 

при учёбе в каких-либо учебных заве-

дениях. 

Так же с каждым инвалидом прово-

дится анкетирование с целью выяснения, 

уточнения, пожеланий к работе, способ-

ности, желания приступить к работе.

Почему мы проводим такое анкети-

рование? У нас очень много инвалидов 

обращается в Центр занятости, и при 

беседе выясняется, что только для того, 

чтобы выполнить ИПР, где стоит отметка 

по профессиональной реабилитации.

Зачастую инвалиду необходимо 

пройти медицинскую реабилитацию, по-

лучить технические средства реабилита-

ции и после этого уже получить какие-то 

госуслуги в части содействия занятости 

инвалида.

Что у нас произошло нового в служ-

бе занятости? У всех, конечно, на слуху 

уже цифровая экономика, и мы в эту 

цифровую экономику вступили полным 

ходом. Например, у нас уже с 30 ноября 

все госуслуги в сфере занятости предо-

ставляются только в электронном виде. 

Что это значит? 

Чтобы получить услугу в Центре 

занятости теперь необходимо зареги-

стрировать личный кабинет на единой 

цифровой платформе. Зарегистрировать 

личный кабинет возможно при помощи 

государственных услуг. Все у нас на 

сайте государственных услуг регистра-

цию имеют, и через госуслуги создают 

личный кабинет, кто нуждается в тру-

доустройстве. 

И уже весь механизм, всё взаимодей-

ствие происходит через единую цифро-

вую платформу. Все заявления подаются 

через единую цифровую платформу, 

но не надо думать, что, придя в Центр 

занятости, мы не предоставим помощь 

гражданину. Помощь, конечно, будет 

предоставлена, в первую очередь будет 

предоставлен гостевой компьютер, и 

при содействии специалистов Центра 

занятости вы также будете подавать за-

явления в электронном виде. 

У нас есть интеллектуальный разум, 

который смотрит, что вы размещаете в 

личном кабинете, и отбирает из пред-

ложенных вакансий именно те вакансии, 

которые соответствуют степени образо-

вания, состоянию здоровья. 

И есть определённые пожелания, 

всегда гражданин пишет к его желае-

мой работе. У нас есть такая услуга, как 

сопровождение при содействии за-

нятости инвалидов. Она так же сейчас 

предоставляется в электронном виде, 

заполняется заявление. Данная услуга 

предоставляется не каждому инвалиду. 

Чтобы её получить, Центр занятости на-

правляет запрос в медикосоциальную 

экспертизу, и медикосоциальная экспер-

тиза уже даёт ответ Центру занятости: 

требуется сопровождение инвалиду или 

нет, чтобы в том или ином виде, в том 

или ином качестве. 

Самое интересное и самое у нас вос-

требованное, и всё у нас на слуху — это 

квотирование рабочих мест. Это тот ме-

ханизм, который пока на данный момент 

самый действенный для трудоустройства 

инвалидов. 

Что же у нас произошло нового в 

этом году? Буквально с этого года у нас 

под выполнением квоты понимается 

фактическое трудоустройство инвалида. 

Если мы помним, несколько лет назад 

мы встречались также на семинаре с 

вами. Мы обсуждали, что квотирование 

имело некий формальный вид выполне-

ния. Достаточно было создать локально-

нормативный акт работодателю, подать 

вакансию в Центр занятости, но при 

этом довести до официального трудоу-

стройства инвалида не требовалось. 

Вот сейчас, спасибо, что на феде-

ральном уровне, потому что на регио-

нальном уровне это было очень сложно 

принять. И мы с вами помним, что у нас 

было такое Постановление, где под вы-

полнением понималось официальное 

трудоустройство инвалидов, были при-

няты альтернативные виды выполнения 

квот.

Но в связи с определёнными судеб-

ными исками, нормативный акт был 

признан неправомерным, и мы отменили 

эти условия услуги, и всё вернулось на 

круги своя. 

Вот у нас с этого года квота будет 

выполняться только в том случае, если 

будут оформлены официальные трудо-

вые отношения. Поэтому на уровне фе-

дерации так же были приняты правила 

выполнения квоты, и в этих правилах 

предусматривается теперь два способа 

выполнения квоты. 

Один из способов — это наше зна-

комое стандартное трудоустройство 

инвалида к себе, то есть работодатель, 

которому квота установлена, оформляет 

трудовые отношения непосредственно у 

себя на предприятии. 

И второй способ выполнения квоты 

— это заключение соглашения с другим 

работодателем, которому не установ-

лена квота, но который готов принять 

к себе на работу инвалида. И в этом 

случае как раз получается, что квота 

засчитывается одному работодателю, 

а инвалид непосредственно работает и 

находится на рабочем месте у другого 

работодателя. Эта такая схема, которая 

была под названием «аренда рабочего 

места».

Два работодателя встречаются, 

оформляют соглашение, прописывают 

предмет этого соглашения, определяют: 

кто кому и сколько будет платить, вер-

нее, тот работодатель, который к себе 

берёт инвалида, платит и таким образом 

квота будет считаться выполненной. 

Какие меры у нас государственной 

поддержки предоставляются работода-

телю? На что хотелось бы обратить вни-

мание. Всё равно каждый из вас, пред-

ставляя общество инвалидов, является 

работодателем. Почему мы обращаем 

внимание на меры государственной 

поддержки работодателям? У нас есть 

как на федеральном уровне поддержка, 

так и на региональном уровне. На феде-

ральном уровне существуют две меры 

поддержки работодателей. 

Это компенсация заработной платы 

работодателям, которые трудоустраива-

ют граждан на общественные работы, в 

том числе и инвалидов 

Это МРОТ с увеличением на рай-

онные коэффициенты страховых взно-

сов, причём у нас впервые в этом году 

было предусмотрено авансирование 

до 70 процентов, и с этого года у нас 

авансирование будет применяться и в 

дальнейшем. 

Поэтому сразу снялся вопрос у рабо-

тодателя, где нам взять деньги, прежде, 

чем трудоустроить человека. Поэтому 

заключается соглашение с Центром за-

нятости, предоставляется 70 процентов 

от планируемой субсидии, и сразу же 

есть деньги, хотя бы на первые три меся-

ца для выплаты заработной платы — это 

компенсация.

Данная мера осуществляется имен-

но через Центр занятости: заявление, 

соглашение — всё оформляется между 

работодателем и Центром занятости. 

Вторая мера государственной под-

держки работодателю — это у нас тоже 

федеральная мера при трудоустройстве 

отдельных категорий граждан. У нас 

раньше было: молодёжь до 30 лет, и 

при этом была определённая категория 

молодёжи. И у нас с ноября месяца ка-

тегорийность молодёжи ушла, и теперь 

за любого молодого человека, которого 

принимает работодатель, он может полу-

чить компенсацию за заработную плату 

через Фонд социального страхования. 

Заявление подаётся не в Центр за-

нятости, заявление подаётся в электрон-

ном виде через систему соцстраха, и при 

этом мера государственной поддержки 

до трёх МРОТ, но выплачиваются три 

МРОТа не сразу, а по истечении перво-

го месяца, отработанного гражданином, 

по истечении трёх месяцев и по ис-

течении шести месяцев. Только в этом 

случае равными долями, увеличенными 

на районный коэффициент социальной 

выплаты, работодатель получает ком-

пенсацию. 

В части региональной меры поддерж-

ки у нас имеется многое. Это компенса-

ция работодателю за затраты на созда-

Озорнина Ольга Геннадьевна
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ние рабочих мест при трудоустройстве 

инвалидов. На одно рабочее место у нас 

происходит компенсация 76,5 тысяч ру-

блей. У нас в этом году меры федераль-

ной поддержки общественной работы и 

трудоустройство отдельных категорий 

граждан предоставляется в том числе и 

некоммерческим организациям.

Региональная мера предоставляется 

юридическим лицам, индивидуальным 

предпринимателям, за исключением го-

сударственных муниципальных учрежде-

ний и за исключением некоммерческих 

организаций.

Уже могу анонс привести: у нас по-

становление правительства Свердлов-

ской области находится уже практически 

на выходе, мы его в конце года будем 

рассматривать. 

Мы убрали норму неучастия неком-

мерческих организаций в региональной 

субсидии. Буквально на первое января 

23 года некоммерческие организации, 

в том числе и Всероссийского общества 

инвалидов, могут создавать рабочее 

место, получить компенсацию 76,5 тысяч 

рублей при соответствии определённым 

условиям и требованиям, которые уста-

новлены постановлением правительства 

Свердловской области. И как только 

приняли на работу инвалида молодого 

возраста, можно придти за частичной 

компенсацией по заработной плате. И 

сейчас возможно два способа объеди-

нить работодателю и получить две вы-

платы: за создание рабочего места и за 

компенсацию заработной платы. 

На этом у меня всё. 

Ответы на вопросы

На вопросы участников семинара от-

вечает Озорнина Ольга Геннадьевна. 

Постоногов Игорь Юрьевич (Ниж-

ний Тагил): 

— У меня лично два обращения было 

от одной государственной и частной 

компании. Но как только услышат, что 

мы хотим платить этому человеку МРОТ, 

а мы должны ему платить, если он на 

ставку, а если через налоги, как толь-

ко сумма к 20 тысячам прибавляется, 

сразу нас — «никому не интересно». 

Они, видимо, думают, что мы должны 

принять человека, а с них только тысяч 

пять взять. 

И вообще, хотелось бы, чтобы в Цен-

тре занятости поактивней направляли к 

нам, потому что места есть, инвалиды, 

желающие поработать, есть, но за пять 

тысяч работать никто не будет. Тем бо-

лее, если человек получает пенсию, и 

не индексируют, если человек работает. 

Вот я с 2014 года не индексирую пен-

сию, потому что я трудоустроенный...

Озорнина Ольга Геннадьевна:

— К сожалению, мы как орган власти, 

как государственное учреждение не 

имеем права вмешиваться в отношения 

— Гидрометслужба наша насчитыва-

ет 186 лет уже, именно на этой горке... 

Наблюдения за погодой ценны, когда 

они системны, ведутся на одном месте, 

по одной программе для того, чтобы 

можно было в разных местах это всё со-

поставлять, и длительно, вот у нас — 186 

лет, можно сделать уже какие-то выводы 

о том, как меняется климат.

Эти наблюдения используются не 

только для прогноза погоды, они ис-

пользуются во всех отраслях. К нам 

очень много идёт обращений за клима-

тической справкой, потому что в каждом 

строительстве для каждого более-менее 

крупного предприятия нужно климатиче-

ское обоснование. Это очень важно при 

проектных работах, в частности. 

Поначалу гидрометслужба занима-

лась не только метеорогическими, но и 

магнитными измерениями, за магнитным 

склонением следила. Почему это было 

важно? Уже тогда знали, что магнитное 

склонение сменяется. Мы знаем, что 

Северный полюс — это одно, а магнит-

ный Северный полюс — это немножко 

другое... Если мы смотрим на компас, 

он нам показывает магнитный Северный 

полюс, а не географический. Положение 

магнитного полюса очень важно. 

При навигации все современные 

системы ГЛОНАСС и GPS работают на 

знании, что магнитное склонение сменя-

ется, и привязка делается к магнитному 

полюсу. Поскольку он меняет положение, 

то соответственно нужно подстраивать 

все системы под эти изменения. 

Таким образом, начали следить за 

магнитным склонением, и вы знаете, а 

я из школы помню, что благодаря вот 

этому магнитному склонению была от-

крыта Курская магнитная аномалия, 

так называли залежи железной руды в 

районе Курска. 

Ну, и таким образом велись эти 

работы, постепенно они, конечно, рас-

ширялись, все это было организованно 

при Горном ведомстве, при начальнике 

штаба Горного корпуса, так он называл-

ся тогда. Другого здесь на Урале ничего 

не было, потому что Урал зародился как 

промышленный регион именно с горных 

работ. 

Со временем, конечно, все течёт, все 

изменяется. Одним из значимых руко-

водителей нашей обсерватории в своё 

время был Онисим Егорович Клер. Это 

имя очень важно не только для нашей 

обсерватории, но и в целом для Екате-

ринбурга и для Урала. Почему? Потому 

что он приехал на Урал из Швейцарии, 

преподавал Французский язык в гимна-

зии здесь. Он был человек очень общи-

тельный, инициативный, энергичный и 

очень интересующийся природой.

В частности, он положил начало фе-

нологическим работам здесь, был как 

бы основоположник этой фенологии. 

Он организовал Уральское общество 

любителей естествознания, в число 

учредителей входили очень видные люди 

не только нашего города, Урала, но и из 

Москвы и Санкт-Петербурга. Академик 

князь Голицин туда входил и многие 

другие. 

двух хозяйствующих субъектах. Если вам 

этот работодатель отказал, наверное, 

вам обратиться к другому работодателю. 

В связи с этим у нас теперь идёт список 

работодателей, которым установлена 

квота, и которые хотят выполнить квоту 

путём заключения соглашений. У нас 

эта информация представлена на сайте 

Департамента...

Постоногов Игорь Юрьевич:

— Ну, и пожелание, можно? Построже 

бы нам как-то вот спросить с тех, кто не 

выполняет квоты. Хотелось бы, и тогда 

бы никаких проблем не было. И 20 тысяч 

для них это не проблема была бы... 

Председатель СОО ВОИ Попов Вла-

димир Васильевич: 

— Давайте поблагодарим Ольгу Ген-

надьевну. (Аплодисменты)

Заместитель министра социальной 

политики Свердловской области Федо-

сеева Оксана Борисовна: 

— Уважаемые участники! Семинар 

очень интересный — наболевшие во-

просы. Часть докладчиков прослушали. 

Наверное, не на все вопросы мы можем 

ответить в текущем таком формате. 

Поэтому, на что вы не получили 

ответы или требуются какие-то разъ-

яснения, все присутствующие здесь 

органы власти, наши фонды, бюро 

медико-социальной экспертизы для вас 

совершенно открыты. Пожалуйста, обра-

щайтесь, пишите, у кого есть конкретные 

вопросы. 

Мы можем адресно поработать и с 

привлечением где-то наших учреждений 

оказать содействие, например, и в про-

хождении медицинского обследования, 

чтобы гражданину другую группу офор-

мили...

Поэтому мы можем коллегиально 

какие-то вопросы пообсуждать, поре-

шать. Ещё раз повторюсь: предлагаю 

вам всё-таки написать, чтобы мы уже 

предметно поработали, вас проинфор-

мировали. Где можно действительно 

гражданину помочь, где жестко ограни-

чено какими-то нормативными рамками. 

Не пройдя определённый путь, нельзя 

достичь определённого результата.

К сожалению, я вынуждена откла-

няться. Вам — удачного продолжения 

семинара. Тут вот ещё выступят коллеги 

из минздрава, фонда социального стра-

хования, областной прокуратуры...

Мне приятно было встретиться в зале 

с руководителями местных организаций. 

Вы все активно работаете, переживаете 

за членов своих организаций, взаимо-

действуете с ними, пытаетесь решить их 

вопросы. Я думаю, совместными усилия-

ми мы сможем это сделать. Спасибо.

Попов Владимир Васильевич:

— Поблагодарим Оксану Борисовну. 

(Аплодисменты)

Подготовил Евгений Арбенев
Фоторепортаж семинара

на сайте http://www.coovoi.narod.ru

в разделе «Новости»

Продолжение следует

Вести из местных 

организаций

Незабываемая 

экскурсия
Скоро исполнится год с тех пор, когда 

по инициативе председателя местной 

организации ВОИ Ленинского района 

г. Екатеринбурга Кузнецовой Елены 

Михайловны состоялась незабываемая 

экскурсия в Федеральное государствен-

ное бюджетное учреждение «Уральское 

управление по гидрометеорологии и 

мониторингу окружающей среды», рас-

положенное в Екатеринбурге на улица 

Народной Воли, 64. 

Экскурсию провела главный синоптик 

ФГБУ «Уральское УГМС», Заслуженный 

метеоролог России Шепоренко Галина 

Андрияновна: 

Экскурсию проводит Шепоренко Галина Андрияновна

Постоногов Игорь Юрьевич Федосеева Оксана Борисовна
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Незабываемая 

экскурсия
Окончание. Начало на стр. 3

Это общество делало очень большую 

работу. Экспедиции у них были, они 

организовывали свои метеостанции, 

они собирали минералы, собирали гер-

барии, то есть у них была обширнейшая 

деятельность. Была организована такая 

большая выставка в Екатеринбурге вот 

по этой линии, и это Общество получило 

такую очень большую известность и на-

зывалось «Уральское общество любите-

лей естествознания» — УОЛЕ. 

Вот если вы пойдёте в краеведческий 

музей, вот здесь на Ленина, рядом с 

Исетью, есть корпус, там стоит бюст, 

он установлен лет, наверное, семь 

назад Онисиму Егоровичу Клеру, как 

основоположнику естественнонаучных 

исследований на Урале, можно так его 

назвать даже. 

Для нас он важен потому, что он в 

течение девяти лет возглавлял нашу 

обсерваторию, 1876–1885 годы. И, 

конечно, работа как бы спорилась. Он 

библиотеку здесь организовал, он — 

начинатель всех этих исторических 

исследований, он всё это системати-

зировал, ну, естественно, приборами 

занимался.

Но в 1885 году обсерватория пере-

шла в введенье Министерства просве-

щения из Горного ведомства, которое 

стало приходить в упадок. Для Онисима 

Егоровича Клера это была большая на-

грузка: организовывать, сохранять и 

поддерживать здесь наблюдения метео-

рологические. Поэтому обсерваторию 

перевели в конце концов путём большой 

переписки, с большими сложностями 

в Министерство просвещения и назна-

чили нового заведующего — Абельса 

Германа Фёдоровича. А он был физиком 

по образованию, то есть уже не учитель 

французского языка, у него высшее гео-

физическое образование, которое было 

важно вот именно для дальнейшего раз-

вития этих наблюдений. 

Естественно, пошли более сложные 

уже приборы, нужно было как-то раз-

вивать наблюдения, и вот в тот период, 

где-то к началу 20 века, в ведении об-

серватории находилась очень большая 

территория: это на север вплоть до 

побережья, до Салехарда — тогда он 

назывался Обдорск.

Там бывал Абельс, организовывал, 

инспектировал наблюдения: это была 

западная Сибирь, это был северный 

Казахстан, это был Урал, в том числе 

Пермская губерния — очень большая 

территория. 

Конечно, работу было организовы-

вать очень сложно — Герман Фёдорович 

Вести из местных 

организаций

Поздравили 

мужчин
21 февраля женщины правления Ниж-

нетагильской ДРО ВОИ поздравляли 

мужчин с Днём защитника Отечества. 

Открыла мероприятие член Общества 

Тамара Ивановна Волкова. Она от имени 

председателя организации И. Ю. Посто-

ногова и женщин правления поздравила 

мужчин с наступающим праздником, по-

желав им здоровья и всех благ.

Для чаепития на столы с конфетами 

и бутербродами различную выпечку 

предоставили благотворители органи-

зации.

Ведущие Елена Дмитриевна Алек-

сеева и Наталья Николаевна Викол 

удивили гостей своим оригинальным 

выходом под музыку песни «Маруся» из 

кинофильма «Иван Васильевич меняет 

профессию»: одна в образе снайперши, 

другая — медсестры. Этим бравурным 

выходом они задали темп всей после-

дующей программе. А это — викторина, 

песни от женщин правления, стихи от 

ведущих, конкурсы и др.

Мужчины активно участвовали 

в конкурсах с шарами, «Авиаторы», 

«Культурно-литературные ругательства» 

и пр. Все участвующие в викторине и 

конкурсах получили поощрительные 

призы. Особенно понравилась сказка 

«Царевна Несмеяна» (роль которой ис-

полнила Нина Павловна Перчуну), где 

роли «женихов» играли мужчины. Гости 

тоже принимали участие в концерте 

со стихами и песнями. Среди них вы-

делилось трио мужчин с песней «Три 

танкиста». 

А танцевать мужчины вышли ещё в 

середине мероприятия — так им было 

весело. Этими зажигательными и про-

должительными танцами закончилась 

эта встреча. Мужчины долго не хотели 

расходиться. В «Книгу отзывов» они на-

писали женщинам-организаторам вос-

торженные благодарности.

На протяжении всего мероприятия 

фотосессию вела наш постоянный фото-

граф Татьяна Ефимовна Розина.

Нижнетагильская ДРО ВОИ

Из почты

«А жизнь 

продолжается!» 
Володя — единственный из всех моих 

одноклассников, с которым мы проучи-

лись вместе всего один год, но пере-

писываемся на протяжении многих 

лет с тех пор, как он разыскал меня, 

читая журнал «Урал», где я проработал 

почти 20 лет. Володя, посвятивший 

свой талант точным наукам, прислал 

очередную весточку...

Евгений Арбенев

Женя, дорогой друг детства, привет! 

Полагаю, что всё у вас нормально. Наи-

лучшие пожелания в новом году и всем 

вам доброго здоровья! 

На нашем родном Земном шаре 

обстановка очень напряжённая. И я, 

к сожалению, ничем не могу помочь. 

Однако, концентрацией своей мыс-

ли проектирую для всех нас и для 

Земли красивое, светлое, мирное 

будущее.

И вспоминаю, что когда-то пришёл 

Сесиль Родс с небольшим отрядом, 

вооружённых огнестрельным оружием 

людей, в Южную Африку и обратился к 

Чака Зулу — вождю могучего племени, 

чтобы тот разгромил другое могучее 

племя: «Видишь, какие у нас палки, 

которые извергают огонь! Мы тебе 

поможем!» Точно с такой же речью он 

обратился и к вождю другого племени. 

Племена перебили друг друга, и обра-

зовалась страна Родезия!

И я страдаю оттого, что распался 

неповторимый Советский Союз, и бра-

тья славяне лупят друг друга!

Но, по-прежнему «космический раз-

ум» направляет меня и подсказывает 

(по мере деятельности моего разума). 

Нечто по имени Вакуум (фундамент 

всего-всего) сидит в моей голове.

А жизнь продолжается! С Новым 

Годом!!!

возглавлял обсерваторию 40 лет — и 

в период гражданской войны он тоже 

был здесь. Практически в период граж-

данской войны — полная разруха, как 

говорится. Здесь именно была англий-

ская миссия, на горке, и они пытались, 

когда Колчак начал отступать в Сибирь, 

эвакуировать обсерваторию туда, на 

восток.

Но Герман Федорович как учёный, 

как человек, понимающий, что важно 

здесь и сейчас и долго наблюдать, 

и нельзя это рушить, нельзя всё это 

забросить, он настоял на том, чтобы 

оставить эту обсерваторию. К нему 

прислушались, и обсерватория здесь 

осталась, хотя, конечно, ситуация была 

очень сложная, 

Ещё что можно рассказать? В 1921 

году ещё не закончилась гражданская 

война. Вы знаете, что тут было мно-

го интервентов: на востоке это были 

японцы, со стороны Архангельска вы-

саживались там англичане, французы... 

Вы знаете, что у нас на Михайловском 

кладбище стоит мемориал чешскому 

экспедиционному корпусу, никто его ни 

разу не нарушил, всегда там чистень-

ко, всё прекрасно. Это были белочехи, 

тоже они против советской власти 

воевали. 

И вот в 1921 году Ленин подписывает 

декрет об организации гидрометслужбы 

России. Это дорогого стоит, потому что 

раз организована служба, она должна 

как-то финансироваться, наблюдения 

должны поддерживаться, это было боль-

шое, знаковое такое событие.

В 1929 или 1930 году создаётся 

уже служба Советского Союза. Уже 

Советский Союз был в то время орга-

низован, и структурные перестройки 

здесь идут очень большие. К нам при-

ходят гидрологические наблюдения, 

агрометеорологические, вся сеть сюда 

входит... Но со временем от нас уходят 

вот эти самые магнитные наблюдения, 

поскольку сначала они были вынесены 

в район Косулино — там есть большая 

станция у нас, Верхнее Дуброво, потому 

что пустили здесь трамваи, и как-то это 

всё стало мешать. 

Постепенно эти наблюдения отошли 

к Уральскому филиалу Российской ака-

демии наук, и сейчас у института геофи-

зики Уральского отделения Российской 

академии наук большая обсерватория 

есть в посёлке Арти. Там ведутся ионос-

ферные, геофизические наблюдения, 

магнитные и сейсмические наблюдения 

ведутся.

Но от того периода сейсмическая 

станция у нас осталась. Она была, как 

бы сориентироваться, если вы выйдете 

на улицу, то вот с правой стороны к на-

шему зданию притулилось маленькое 

деревянное здание. 

Когда строилось вот это наше боль-

шое здание, у нашего руководства 

большое желание было эту станцию 

снести, но начальник этой станции, 

тогда уже была Инга Силина, они уже 

относились к геофизической службе Со-

ветского Союза, относились и к России. 

Почему-то именно эта станция входила 

в систему московского подчинения, не 

Уральского филиала. И она путём, ска-

жем так, борьбы отстояла эту станцию, 

и она стоит. 

Для персонала там уже нет условий 

работы, но, как мне говорили, там в глу-

бине, в подвалах, какие-то приборы ста-

рые ещё сохраняются у них, технические. 

Нужно сказать, что вот этой станцией за 

весь период существования руководили 

всего три женщины...

Публикуется сокращённый вариант

Подготовил Евгений Арбенев
Фоторепортаж на сайте 

http://www.coovoi.narod.ru в разделе

«Вести из местных организаций»

Участники экскурсии местной организации ВОИ 

Ленинского района г. Екатеринбурга
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